
الدورة تؤكد أنه لا مستحيل أمام الإنسان متى ما استغل قدراته وامتلك إرادته 

توجيه دائرتي التوجيه المعنوي بوزارتي الدفاع والداخلية بوضع برامج لعقد دورات داخل صفوف القوات المسلحة والأمن والمناطق العسكرية

العميد الركن عبدربه معياد : تخرج الدفعة يعد من ثمار التوجه الحكيم ليمن الإيمان والحكمة

الدورة حجر أساس لإعداد دفع جديدة في القوات المسلحة والأمن متسلحين بالإيمان 
حضر حفل تخرج حفظة القرآن الكريم من الحرس الخاص .. رئيس الجمهورية :

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
حضر فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
ومعه الأخ عبد ربه منصورهادي نائب رئيس الجمهورية حفل تخرج 
الدورة الأولى من دورة حفظ القرآن الكريم كاملا في 15 يوماً،الذي 
أقامته قيادة الحرس الخاص في جامع الصالح وبمشاركة الخبير 
العالمي في تطوير المدارك العقلية وقوة الذاكرة الشيخ الدكتور 
علي بن سعيد الربيعي رئيس أركان )أكاديمية حفاظ الوحيين( 

العالمية .
وفي الحفل الذي بدئ بتلاوة آيات من الذكر الحكيم لعدد من 
المتخرجين من الدورة من أفراد الحرس الخاص القى فخامة الأخ 
رئيس الجمهورية كلمة هنأ فيها الخريجين من حفظة القرآن 
والمشرفين  الربيعي  علي  للدكتور  معربا عن شكره  الكريم، 
وقيادة الحرس على الإعداد لهذه الدورة وتحفيظ القرآن للجنود 

والضباط .
وقال : ان شاء الله سيكون هذا نواة وحجر أساس لدفع جديدة في 
القوات المسلحة والأمن وفي المناطق العسكرية الخمس وفي جامع 
الصالح وبحيث يستمر البرنامج وتتخرج أعداد كبيرة من حفظة القرآن 
الكريم وهو السلاح الرئيسي للمقاتلين قبل السلاح التقليدي فإذا 
حفظنا القرآن الكريم وتزودنا به واعتبرناه ملهماً لحياتنا فان الله 

سيكون معنا وناصرنا .
القوات  المعنوي في  التوجيه  الرئيس دائرتي  ووجه فخامة الأخ 
المسلحة ووزارة الداخلية بالتنسيق مع الدكتور الربيعي لوضع برامج 
وإعداد مايكفي من المشرفين والمدرسين والمستلزمات لبدء عقد 

دورات لحفظ القرآن الكريم داخل صفوف القوات المسلحة والأمن 
وفي المناطق العسكرية معلناً انه سيتم منح كل من حفظ القرآن 
حفظا جيدا وكما هو محدد في البرنامج خلال 15 يوما مبلغ مائتي 

الف ريال مكافأة .
وقال فخامته : ان تخرج 30 فردا من الحرس الخاص في هذه الدورة 
من الذين حفظوا القرآن الكريم خلال 15 يوما يؤكد انه ليس هناك 
مستحيل أمام الإنسان متى ما استغل قدراته وامتلك الإرادة، وهذه 
الدفعة هي الباكورة الأولى للمؤسسة العسكرية ولكل أبناء الوطن 
حيث يمكن توسيع البرنامج إلى كل المحافظات والجوامع . مشيرا 
إلى انه يمكن تأهيل الخريجين من العسكريين من حفظة القرآن 
الكريم في مجال الخطاب والوعظ  ليكونوا مرشدين وأئمة مساجد 
داخل القوات المسلحة والأمن  معبرا مجددا عن تهانيه للخريجين 
والمدرسين وقيادة الحرس الجمهوري والحرس الخاص على هذه 

المبادرة الطيبة، متمنيا للجميع التوفيق والنجاح .
وكان العميد الركن عبدربه معياد اركان حرب الحرس الخاص قد القى 
كلمة أشار فيها الى أهمية هذه المناسبة التي تتزامن مع الاحتفالات 
بأعياد الثورة اليمنية سبتمبر وأكتوبر ونوفمبر التي حقق أبناء اليمن 

فيها أروع الملاحم والانتصارات.
وقال:» إن الاحتفال بتخريج هذه الكوكبة من أبطال الحرس الخاص 
يعد من ثمار التوجه الحكيم ليمن الإيمان والحكمة ..مبينا ان هؤلاء 
الشباب استطاعوا بعون الله أن يحدثوا تطورا نوعيا عكس المنظور 
العام لجميع منتسبي القوات المسلحة والأمن وحققوا ما كان يعتقد 
بأنه مستحيل أو ضرب من الخيال من وجهة نظر الكثير من المهتمين 

العقلية  القدرات  معجزات  من  معجزة  اعتبروه  الذين  والمتابعين 
البشرية.

وأضاف» لقد أثبت هؤلاء الأبطال أن الرجل العسكري قادر على حفظ 
القرآن في زمن قياسي والعمل بكتاب الله وسنة رسوله في الحفاظ 
على أمن الوطن وهو المأمول منهم باعتبارهم الفئة الصافية والخالية 
من الأمراض والانحرافات الحزبية أو المذهبية أو العنصرية والطائفية 
من أجل تنمية الولاء الوطني الذي يعتبر الأساس في بناء العقيدة 

القتالية بالمؤسسة العسكرية والأمنية.
كما القى الشيخ الدكتور علي سعيد الربيعي رئيس )أكاديمية حفاظ 
الوحيين( العالمية كلمة أشاد من خلالها بالاهتمام الذي توليه القيادة 
السياسية في تأهيل أفراد الحرس الخاص بحفظ كتاب الله وسنة 
رسوله ..مؤكدا ان هذه الخطوة سيكون لها اثرها الايجابي في صفوف 
افراد القوات المسلحة والأمن فضلا عن تغيير نظرة الرأي العام نحو 

أفراد هذه القوات .
وقال :»  يا فخامة الرئيس ان هذه الخطوات المباركة نحو كتاب الله 
لدليل قاطع على حبكم للخير وهي رسالة لأهل الأهواء والضلال 
والانحراف الفكري والطائفي الذين استخدموا جزئيات من الدين 
وتاجروا بها لأجل حفنة من المال وباعوا دينهم ووطنهم وأمتهم ولن 

يجنوا إلا الخزي في الدنيا والعار في الآخرة«.
وأشار الى أن الجندي الذي يحمل كتاب الله وسنة رسوله في صدره 
لايمكن أن يكون مرتشيا أو نهابا أو بائعا لدينه ووطنه من أجل ريالات 
أو دولارات بل سيكون المقاتل المجاهد والحارس الأمين والصابر 
على الشدائد لأن العقيدة السليمة تدفعه ليكون فردا صالحا وأنموذجا 

فريدا.
كما القى الشيخ لهيب التركي مشرف الدورة كلمة عبر فيها عن تهانيه 
وتبريكاته بهذا العمل الخير المتميز الذي يعطي لليمن السبق في هذا 
المجال لارتباطه بكتاب الله .. مشيرا إلى أن الملتحقين بهذه الدورة 
ممن حفظوا القرآن الكريم خلال 15 يوما بلغ 30 فردا من افراد الحرس 
الخاص .. معبرا عن شكره وتقديره لكل من أسهم في دعم هذه الدورة 
التي ليست بغريبة يمن الإيمان والحكمة وعلى فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح الذي اعطى كل جهده لرعاية مثل هذه المبادرات خدمة 

للدين والوطن .
كما القى الطالب يوسف علي اليكاري كلمة الخريجين ثمن فيها دعم 
القيادة السياسية لحفظة كتاب الله واهتمامها بهذه الدورة التي تعد 
الأولى في صفوف القوات المسلحة ..مشيرا إلى أن التاريخ أثبت على 
مر العصور أن حفظة القرآن الكريم هم في مقدمة من يقفون بثبات 

في أحلك الظروف وأصعب المعارك .
وقال: نعاهد الله ثم نعاهدكم يا فخامة الرئيس على أن نكون عيونا 
ساهرة وحراسا أمناء ودروعا حصينة وواقية ضد كل من تسول له 
نفسه المساس بأمن الوطن ووحدته باذلين كل غال ورخيص من 

أجل الحفاظ على أمن هذا الوطن المعطاء.
وخلال الحفل قدم عدد من المشاركين في الدورة تلاوات من آيات 

الذكر الحكيم .
حضر الاحتفال نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة 
المحلية الدكتور رشاد العليمي وعدد من الإخوة الوزراء والمسئولين 

والعلماء والمرشدين.

رئيس الجمهورية يلقي كلمة في حفل تخرج حفظة القرآن الكريم من الحرس الخاص جانب من الحضور

رئيس الجمهورية يكرم حفظة القرآن الكريم

خلال افتتاح أعمال المؤتمر الثاني للشركات العائلية
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لقد دارت عجلة البن�ء بوتيرة ع�لية ، ولن تتوقف ب�إذن الله

علي عبدالله �ص�لح

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بدأت في صنعاء يوم أمس الأربعاء أعمال المؤتمر الثاني 
الذي ينظمه على مدى يومين نادي  العائلية  للشركات 
رجال الأعمال اليمنيين بالتعاون مع الاتحاد العام للغرف 
التجارية الصناعية تحت شعار » الشركات العائلية نحو عمل 

مؤسسي«. 
التنظيمية  بالمقومات  التعريف  إلى  المؤتمر  ويهدف 
والسلوكية لنجاح الشركات العائلية وتعزيز قدراتها لمواكبة 
التطورات والتحديات بما يضمن لها التماسك والاستمرارية 
والنمو، إضافة إلى استعراض تجارب عالمية للأدوار التي 
يمكن أن يقوم بها المؤسسون، وتجارب واقعية عن شركات 

عائلية ناجحة ومناقشة تأثير فصل الملكية عن الإدارة. 
وفي افتتاح المؤتمر أكد وزير الشؤون القانونية الدكتور 
رشاد الرصاص، أهمية انعقاد هذا المؤتمر لما من شأنه 
توفير فضاء مناسب للبحث في أفضل الإسهامات التي 
تدفع بالشركات العائلية، نحو آفاق أرحب، وتجدد فيها روح 
المبادرة والابتكار، وتحدث انتقالات مهمة ونوعية في بنيتها 
الهيكلية، بما يمكنها من استيعاب التحديات الجوهرية التي 

تعترضها. 
ونوه الرصاص بالدور المهم الذي نهضت به الشركات 
العائلية، وبتأثيرها الإيجابي الذي أحدثته في اقتصادياتنا 
الوطنية، في مجالات مختلفة صناعية وتجارية ومالية، وهو 
جزء من تأثير لا يمكن إنكاره لهذه الشركات في الاقتصاديات 

الإقليمية والدولية. 
وأشار وزير الشؤون القانونية إلى الدور المؤسس للشركات 

العائلية في اليمن، وقيادتها 
الاقتصاد  لعجلة  المؤثرة 
على أكمل ما يكون.. مبينا 
كثيراً  تعول  الحكومة  أن 
في  الشركات  ه��ذه  على 
الدفع  بمهمة  الاستمرار 
بالاقتصاد وتحريك عجلته، 
وخلق فرص حقيقية لنموه 
وتطوره والإسهام في تنمية 

قطاعاته المختلفة. 
وحث الرصاص الشركات 
المضي  ع��ل��ى  العائلية 
بخطوات أكثر على صعيد 
البنى  في  التحول  قيادة 
الشركات،  لهذه  الهيكلية 

ل��ت��ت��ح��ول ع��ل��ى ال��م��دى 
إلى  وال��ط��وي��ل  المتوسط 

المساهمين  شركات عامة مساهمة، يحتفظ فيها كبار 
بخبراتهم وبتأثيرهم الإيجابي اللذين من شأنهما أن يحميا 

الشركات من التهديدات الطارئة. 
في  يبدو ضرورياً  الذي  التحول  أهمية هذا  إلى  ولفت 
ظل هذا المناخ من الحرية الاقتصادية، وفي ظل التحول 
المرتقب الذي ستشهده السوق اليمنية بعد الانضمام إلى 

منظمة التجارة العالمية... 
وأشاد بالجهود المبذولة في سبيل الإع��داد والتحضير 

بما  والتوفيق  النجاح  المؤتمر  للمؤتمر.. متمنيا لأعمال 
يخدم الاقتصاد الوطني من خلال الوقوف على واحد من 
أهم النشاطات الاقتصادية والمالية الخاصة تأثيراً في 

اقتصاديات بلداننا. 
التجارية  للغرف  العام  الاتحاد  رئيس  أعلن  جانبه  من 
مبادرة  الاتحاد  تبني  عن  سعيد  عبده  محمد  الصناعية 
إنشاء وحدة عمل دائمة لدراسة ومتابعة نشاط الشركات 
العائلية في اليمن والمشاركة في تفعيل دورها بالتعاون 

مع المؤسسات والجمعيات 
والهياكل ذات العلاقة. 

وجدد التأكيد على التزام 
العمل  بمواصلة  الاتحاد 
م���ع ك���ل الأط�����راف ذات 
في  للمساهمة  العلاقة 
الانتقال النوعي والمرحلي 
بالشركات العائلية اليمنية 
المؤسسي  العمل  نحو 
الذي يضمن لها الاستدامة 
تقوية  على  ويساعدها 
في  التنافسية  قدراتها 
مواجهة التحديات الراهنة 
أن  مبينا  والمستقبلية.. 
من  ب��ال��م��ائ��ة   99 نسبة 
المرخصة  ال��ش��رك��ات 
اليمن  وال��ع��ام��ل��ة ف��ي 
منها  الأعلى  النسبة  عائلية  شركات  المختلفة  بأنواعها 

شركات صغيرة ومتوسطة. 
واستعرض رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية التحديات 
المختلفة التي تواجهها الشركات العائلية ومنها ضعف الثقافة 
التنظيمية والهيكلية وانكفاؤها على أداء دور الوسيط أو 
الموزع أو الوكيل وعدم التفكير في تطوير العمل، وكذا 
نقص الخبرة في التعامل مع الأسواق العالمية وعدم وضوح 
الرؤية في إعداد القيادات المستقبلية للشركة.. معتبرا 

هذا المؤتمر فرصة للاستفادة من الخبرات والتجارب لإدارة 
الشركات العائلية. 

وكان رئيس نادي رجال الأعمال اليمنيين احمد بازرعة قد 
ألقى كلمة استعرض فيها المواضيع التي سيناقشها المؤتمر 
وما أسفر عنه المؤتمر الأول من توصيات والجهود التي بذلها 
النادي للترجمة العملية لها.. مؤكدا أن الشركات العائلية 

علاقة اجتماعية وأسرية قبل أن تكون مؤسسات تجارية. 
ودعا بازرعة جميع الشركات العائلية إلى الإسراع في 
ترتيب أوضاعها وهيكلة مؤسساتها وفصل الملكية عن 
الإدارة وبالصورة المناسبة لظروف كل شركة وبالكيفية 
والخصوصية التي تحافظ على استمرارية هذه الأنشطة بما 
يعود بالخير على الاقتصاد والمجتمع بصورة عامة.. مؤكدا 
أن المبادرة في اقرب وقت لتنظيم العلاقات ووضع الأسس 
والهياكل المناسبة للشركات العائلية سيضمن عدم تكرار 

تجارب الفشل التي نسمعها بين حين وآخر. 
وناقش المشاركون في المؤتمر ورقة عمل مقدمة من 
مدير عام المعهد الدولي للشركات العائلية بألمانيا بول دايتز 
عن عوامل فشل الشركات العائلية، إضافة إلى استعراض 
تجربة تطور مجموعة شركات المجدوعي السعودية، وتجربة 

حوكمة مجموعة شركات الوادي العائلية المصرية. 
يشار إلى أن المؤتمر الذي من المتوقع أن يشارك فيه 400 
شخصية من رجال الأعمال وممثلي الحكومة والأكاديميين 
من اليمن ودول مجلس التعاون الخليجي ومصر، يأتي ضمن 
سلسلة من المؤتمرات والندوات التي يقيمها نادي رجال 

الأعمال اليمنيين إسهاماً منه في دعم الاقتصاد الوطني.

في افتتاح أعمال المؤتمر الثاني للشركات العائلية بصنعاء :

الرصاص يشيد بدور الشركات العائلية في خلق فرص حقيقية للنمو الاقتصادي


